



DÉPARTEMENT DE LA VIENNE

Communiqué de presse

Poitiers, le 9 novembre 2023

Le Président du Département de la Vienne participe aux Assises des Départements de France

« Avec mes collègues Présidents et élus, nous allons y défendre l'échelon départemental et montrer que nos collectivités ont besoin de confiance de la part de l'Etat qui est attendu sur de très nombreux sujets. En premier lieu sur les finances locales avec une baisse drastique des Droits de Mutation à Titre Onéreux qui va entraîner de grandes difficultés financières pour les budgets 2024 que nous sommes en train de construire. Ensuite, sur les décisions unilatérales prises par l'État en matière de solidarités dont les compensations ne sont pas au rendez-vous, je pense notamment au Ségur de la santé, à l'augmentation du RSA.

Par ailleurs, l'afflux massif des Mineurs Non Accompagnés met en péril les capacités d'accueil des enfants en danger dans tous les départements. Je défendrai le fait que nous devons conserver nos compétences en la matière, contrairement à ce qu'a évoqué la secrétaire d'État Charlotte Caubel, mais nous demandons à l'Etat de prendre ses responsabilités, notamment en ce qui concerne l'immigration qui relève de sa compétence régaliennne. Au total, le couple Communes/Départements, le plus apprécié par les Français pour sa proximité, subit les mesures prises par l'État alors que nous devrions les construire ensemble. Que l'Etat nous entende et qu'il nous fasse confiance en lançant ce nouvel acte de décentralisation tant attendu par nos territoires, le dernier date d'il y a 20 ans car c'était en 2003 ! Et dans ce nouvel acte, ce n'est pas une nouvelle réorganisation territoriale que nous attendons mais que nos collectivités puissent assumer pleinement leurs missions. Ces messages défendus avec mes 102 collègues seront portés demain devant la Première Ministre ».

Alain Pichon
Président du Département de la Vienne

